
2023 年 8 月 5 日 

 

第 53回東京鶴翔同窓会実行委員会（第 5回）議事録 

 

日 時：2023 年 8 月 5 日(土) 14時 00分～16 時 20 分 

場 所：中央区立京橋区民館 第 2 号室（洋室） 

出席者：26名（順不同、敬称略） 

役員  会長  ：坂田敬一 

副会長 ：梅津準士、大泉正 

幹事 常任幹事：坂田俊次、今野りつ 

事務局  事務局長 ：岡部次樹 

事務局次長：杉山恵子、石川康博 

53回実行委員  (74)真田充、佐藤秀子、秋野裕、青島時子 

(84) 鈴木良清、松田豊一、三木美智、匹田秀二、富樫嘉美、 

中里陽一、砂原実喜子、荒船禎子、三浦正巳 

(94) 武谷克裕（web）、岡村佐由子、齋藤潤司、 

長谷川操（web）藤田美鈴 

 

1. 開会 

 

2. 坂田会長挨拶 

酷暑の中、多くの皆さんにお集まりいただき、ありがとうございます。 

できるだけ有意義な時間を過ごし、繋がりをつくっていっていただきたい。 

  

3. 出席者自己紹介 

初参加の長谷川委員、青島委員が自己紹介した。 

 

4. 第 53 回実行委員長・鈴木良清 挨拶 

酷暑の中、皆ががんばっている。各部会のアウトラインが見えてきた。体調に気を付

けて、美味しい酒が飲めるようにがんばりましょう。 

 

5．議 題  

各部会の進捗状況 

 

①  広告部会（中里陽一） 

・本日現在で 56枠の広告掲載が確定した。 

・56枠の広告のほかに、佐藤歯科医院より、広告は掲載しないが協賛金として 20,000円

を出したいこと連絡があった。協賛金として受けてよいか議論したい。 

・56 枠の広告であるが、広告申込は 54 件であり、今朝までに広告料の入金があったの



が 31 件、残り 23 件である。広告料の振り込み締め切りは 8 月末であり、今後も入金

があると思う。 

・広告デザインの変更は 8月 7日までとして各広告主に連絡しているので、8月 7日まで

HP上の広告申込ボタンを残したい。 

 → 中里広告会長より、伊藤事務局次長に連絡する。 

・広告料は昨年度と同額で 1,070,000 円、申込のあった協賛金を入れると 1,090,000 円

である。例年は、部会長年を中心に動いていたが、今回は 10年先輩となる真田委員に

多大なご尽力をいただいた。 

 → この広告枠で締め切ってよいか確認したい。 

 → 会報の構成上、広告枠上限になっている。締め切ってよい。 

・今年度は請求書を発行した。請求書発行を担当した杉山事務局次長が、広告の校正も

受け持ってくださったためスムーズに進んだ。しかし、この方法は事務局の負担が大

きいので、来年度以降の請求書発行と原稿校正の方法を別に考える必要がある。 

・協賛に対しては、氏名を会報に氏名を入れることで、協賛金を受けたいと思う。 

 → 会場部告知面を工夫することで 1 枠を設定できるので、広告掲載することはできる。 

 → 協賛として申し入れた先方の思いがあると思う。広告とするか、協賛とするかを先

方とやり取りして決定する。 

 

 

②  会報部会（富樫嘉美） 

 会報部の進捗を報告した。 

 ・2 面 南高の文化祭で 100 名以上が新型コロナに罹患したため、それを踏まえて遠田

校長の挨拶文は修正中である。 

 ・3 面～10 面 近況報告の投稿者数は 61 名（65 回生～126回生）。 

 ・実行委員 3 世代の懐かしい写真を組み合わせて、表紙特集と中面のコラムを構成した。 

 ・12～13面 特別企画「制服」。13面 校章。 

 ・14～16面 事務局および会場部主体で構成。 

 ・会報部としての出稿はほぼ終了。 

 

（協議事項） 

 ・表紙に来年度開校となる「致道館」を小さく入れた。致道館高校になることはニュー

スであるが、このサイズ感でよいか意見を伺いたい。 

  → 昨年までの会報と違った紙面となり、今年度の実行委員の個性が出ている。会報部

で協議して決めてよい。 

 

 



 ④ 会場部会（匹田秀二） 

 会場部会の進捗状況を説明した。 

 ・会場部会を 7 月に 2回開催して、親睦会のイベントの方向性を決定した。 

 ・MCは砂原さん、PA は三浦さんに決定した。サブとして 94回生をお願いする予定。 

 ・イベントは費用を抑えた企画とする。①懐かしの曲を歌う。②校舎、南高の移り変わ

りのスライド。③会場全員じゃんけん。④ドローン映像。⑤鶴の舞。⑥校歌。 

 ・食事は弁当 3,600 円（税、サービス料込みで 4,235 円）を考えている。 

 ・南高に使用可能なアルバムなどの資料閲覧と校舎内撮影を依頼している。 

 ・田村教頭から、校章はスポーツショップ MOGIに男子用 90個，女子用 60 個、池田に男

子用 11個、女子用 6個在庫があることの連絡があった。 

 

（協議事項） 

・懐かしの曲として映像を流したいが、著作権の問題がある。砂原委員がサンプルを作

成したので、弁護士の方などに確認したい。 

 → 営業目的の店などでは YouTube を放映することは違法とのこと。 

 → 状況による判断があると思うので、梅津副会長が寒河江弁護士に確認する。イメー

ジが分かるようなものを砂原委員から梅津副会長に送付する。 

 ・鶴の舞は 3 名で舞う形になっている。今まで実行委員から 1 名出してもらっている。

事前に 2 回練習する。94回生から 1 名出してほしい。 

   → ９月末までに決定することとし、練習は 10 月に 2回行う。 

 ・来賓者の選定、招待は事務局が担当する。 

 ・じゃんけん大会をするには人数が多すぎないか。 

  → じゃんけんすることを楽しむのが目的で、勝敗は自己申告でよいこととする。 

 ・実行委員 3 世代が現役時代に流行った曲を流して歌うのはどうか。学年だけで歌う方

法も、皆で歌う方法もあるが、盛り上がるのではないか。 

  → 会場部会では、庄内うたう会の人たちに歌ってもらう案を考えた。今回出た意見を

踏まえてもう少し具体的に検討する。 

 ・庄内うたう会が歌うのは決定か。また、うたう会メンバーの中で鶴翔に参加している

人だけと考えてよいか。指揮者は必要か。 

  → 指揮は考えていない。総会に参加するうたう会の方に歌をリードしてもらうイメー

ジである。 

 ・ドローンの映像を流すのは確定か。ドローン映像にも著作権があるので、製作者に確

認する必要がある。 

  → 問題なければ放映したいので、事務局から確認していただきたい。 

 ・花火の映像を借用して放映したこともある。 

  → 会場部で何を放映するかを検討する。 



 ・懐かしいアルバムを利用してスライドを作成する予定である。各学年アルバムを入手

したい。 

  → どのように入手するかを事務局と相談する。 

 ・各年代の懐かしい曲を歌う時の映像は、カラオケを会場のカラオケ（15,000 円）を利

用する方法もあるのではないか。 

 

 

如松会との意見交換について（坂田会長、梅津副会長） 

 会長、副会長から報告があった。 

 ・鶴岡の同窓会は一緒になることが決定した。東京はどうするかについて、話し合いを

行った。 

 ・話し合いに参加していない一般会員は、お互いの同窓会の様子を知らないので、お互

いの同窓会に参加しあって、理解を深めることにした。11 月 3 日の東京鶴翔同窓会に

希望する北高卒業生に参加してもらうことにしたい。 

 ・如松会は本部と支部の関係であるが、会計は別である。東京支部の会員は両方に会費

を支払いしている。 

 ・如松会の話し合いの中では、来年度末までには、卒業生の受け入れとしての同窓会が

ある方がよいとの意見である。ただし、合併をどのような形にするかはさまざまな意

見があるようである。 

 ・如松会の総会のイベントは幹事会が決めているようであり、鶴翔とのやり方と違いが

ある。 

 

 

6．その他 

広告主への配慮について 

 ・広告主の JA 鶴岡が、だだちゃ豆の使用権を持っている。広告主へのお礼も含めて、見

かけたら購入をお願いしたい。 

 

総会の出欠届について 

 ・9 月には会報発送する。会報発送後に総会への出欠届が返信される。出欠届は実行委

員が集計することになる。追って実行委員長が協力を要請する。 

・昨年は、出欠届が 466 で、内訳は HPから 127，ハガキ 326、その他 13であった。今年

度も同数程度あると予想する。 

・出欠届の集計をもとに、総会当日の名簿は杉山事務局次長が作成する。 

・今年度の出欠届の集計表を 2019 年の総会出欠集計簿をもとに鈴木実行委員長が作成し

て共有化する。返信で不明なものがあったら、事務局に問い合わせる。 



・出欠届の集計をする人は決めておく方がよい。 

・ハガキのコメントを HP に掲載してよいかを確認するために、チェックマークを入れる

欄を設定する。コメントを HP にアップするか、アップするとしたら、掲載する範囲も

会員だけにするか、不特定多数にするかなどを相談したい。 

 → コメントも個人情報である。 

 → どのように取り扱うかを含めて、はがきに記載する必要がある。ハガキ印刷前まで

にデータの取り扱いを事務局、実行委員長、副実行委員長、事務局長で決定する。 

 

事務局からの連絡とお願い 

 ・黎明同窓会の総会が 9月 17日に開催される。坂田会長と匹田会場部会長が参加する。 

 ・10 月に 2 回の実行委員会を予定しているが、10 月 7 日の実行委員会を 9 月 30 日に変

更して、10月第一週に幹事会（年度幹事）を開催したい。 

 ・9 月 9 日に常任幹事会（役員会）を開催する。 

・常任幹事会、幹事会で、同窓会総会のお披露目を行う。実行委員長、事務局長、部会

長は参加して、総会の概要を発表してほしい。 

・例年は総会主席者の目標人数を設定して、参加者集めに努力している。昨年度はコロ

ナ明けで控えめ設定としている。今年度も目標設定をしてがんばってほしい。 

 

 

・第 6回実行委員会 

日時：2023年 9月 2日（土）14 時～16時 

場所：日本橋公会堂 第 4洋室（半蔵門線 水天宮駅） 

 

－ 以上 － 

 

議事録作成：藤田美鈴 


